



EXPTE. D 1590 /09-10



*Provincia de Buenos Aires*  
*Honorable Cámara de Diputados*

**PROYECTO DE DECLARACIÓN**

**LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES**

**DECLARA**

Que vería con agrado que el Poder Ejecutivo de la Provincia de Buenos Aires declare de interés provincial la labor realizada por el Club Independiente de la localidad de Tandil.

JORGE MACRI  
Diputado  
PRESIDENTE BLOQUE PRO  
H. Cámara de Diputados  
Pcia. de Buenos Aires

45



*Provincia de Buenos Aires*  
*Honorable Cámara de Diputados*



### FUNDAMENTOS

Es incuestionable la tarea realizada a lo largo de los años por el Club Independiente de Tandil, fundado el 9 de Julio de 1918 principalmente por el impulso del Señor Raúl Pérez Roldán junto a un grupo de estudiantes. Sus inicios no fueron intempestivos ya que dicho grupo de personas venían elaborando desde hacía algún tiempo la creación del club porque eran épocas donde el fútbol era la principal actividad.

Un grupo de estudiantes, hijos de profesionales, comerciantes y dueños de tierras de Tandil, deciden luego de sus primeras reuniones crear el: Independiente foot-ball Boxing Club.

Entre los pioneros se destacan: Arturo Setzes, Bernabé Astoreca, Agustín Diez, Antonio Piñero, Pedro Arguinzonis, Emilio Cardona, Juan Gardel, Fulgencio Arguinzonis, Héctor Gómez, T. Ruiz, R. Cabrera, Luis Broggi, Agustín Dulong, M. Carman, C. Jorgensen, Horacio Camé, R. Ortiz, J. Capiel, Carlos Verban, Juan Ciao, José Masmela, Enrique Pierre, Héctor y Ricardo Franchini, T. Iriba, H. Perezalles, Marcos Rabal, José Bellini, Juan Catagenova, José Natuzzi, Emilio Liernur, Félix Navarro, Ismael Magrey, Teodoro Zeballos y otros.

Con mucho entusiasmo estos jóvenes comienzan a reunirse periódicamente en el restaurant "La Euskalduna" que por aquel entonces estaba ubicado en las calles San Martín y Alem. Estas reuniones iniciales son una prolongación más de la jornada de potrero que vivían estos chicos. Cuando podían se juntaban en el domicilio de Pedro Arguinzonis para delinear algunas cosas de cara al futuro.

El primer objetivo de la comisión directiva era ingresar al campeonato de fútbol que disputan las instituciones con más experiencia pero para eso era necesario formar un equipo y darle los colores definitivos a la camiseta y a su bandera. Igualmente en los primeros años el club fue deambulando de un lado a otro, en casas o lugares prestados para poder inscribir nuevos socios y poder tener reuniones entre los dirigentes.

Para conseguir dinero que les permitieran alquilar un local, como así también poder comprar muebles y ahorrar para la sede propia, el club organiza diversas actividades llamadas a beneficio que le permiten recaudar dicho dinero de suma importancia para la época.

Durante el año 1925 se alquilaron dos casas, en distintos momentos, sobre la calle Rodríguez que se utilizaron como sede. Más tarde se trasladaron a una vivienda ubicada en 9 de julio 457. Este último inmueble, en reiteras ocasiones, era alquilado como palco para presenciar los corsos que pasaban por ese lugar.

Un momento histórico se daría en 1928, después de juntar unos ahorros, más un préstamo que le da el banco sumado a una hipoteca, se cumple el anhelo de la casa propia. La casa de Alem 439, después de que Francisco Fortunato y José Cabral firman la escritura debido a que la institución no tenía personería jurídica, se convierte en la flamante sede social del Independiente Foot-ball Boxing Club.

A partir de ese momento llegará el crecimiento ya que inmediatamente se construyen dos canchas de bochas en el amplio fondo. Uno año más tarde, el club compra unos terrenos situados en Avellaneda y Richieri y los destina para su campo de deporte. Los futboleros de la época empiezan a mirar con muchas ganas esos lotes para lograr construir su cancha de fútbol. En febrero de 1930 se siembran semillas de césped, se ponen los arcos y, un mes más tarde, se alambra el perímetro.



*Provincia de Buenos Aires*  
*Honorable Cámara de Diputados*



Con este escenario, la idea fue potenciar más el campo de deporte del club ya que empiezan a presentarse otras actividades como el tenis, atletismo y básquet. Lentamente el baldío original es reemplazado por un verdadero recreo que cuenta con bancos de piedra y jardines que invitan al encuentro familiar y al paseo de amigos y enamorados.

Con el tenis, en 1931, como una disciplina que se empieza a nutrir de practicantes, se crean varias canchas en el campo de deporte. Con estos hechos, el club empieza a atrapar a muchos jóvenes que se acercan por la propuesta que se presenta de realizar varios deportes. Mientras que el atletismo, en sus diversos ejercicios, es otro deporte que suma mucha gente. Dario Cantarelli y Oscar Magneres que ganan varias pruebas, en 1930, son los máximos exponentes de esta actividad en sus inicios. Inmediatamente, se termina una pista de pruebas en el club gracias a la donación de tierra efectuada por el comisionado municipal, Juan Buzón que era un dirigente político conservador que se desempeñó como Diputado Provincial hasta 1931.

En los inicios de la década del '30, surge otra actividad muy importante: el básquet. Luego de muchos esfuerzos, se construye una cancha, en el campo de deportes, que cuenta con iluminación eléctrica y sería la primera en la ciudad. Dentro de los pioneros del deporte se encuentran José Sabattini, Jorge Brun, Roberto Bañón, Luis Ballester y José Ricaldone. Los inicios fueron duros ya que las demás entidades locales no suman al básquet entre sus disciplinas y practicarlo cada día se hace más difícil.

Varias décadas más tarde, aparecería la figura de Eduardo Aldasoro como un gran formador de juveniles y un verdadero trabajador del básquet de la ciudad que se encargó de darle un vuelvo importante a la actividad.

Sin embargo, en 1936 se crea la Asociación de Basket-ball de Tandil, siendo el club Independiente uno de sus auspiciantes y prestando su sede para el acto inaugural. A partir de este impulso, se construyen nuevas canchas como la de Santamarina, Boca Juniors, Ferro, Colegio San José, Granja Nacional y Municipal. El entusiasmo hace que para el final de la década, la actividad cuente con la participación activa de 300 jugadores, una pasión similar a la que había despertado el fútbol un par de años atrás.

También la institución fue tomando trascendencia ante la sociedad, a partir de 1934, con los bailes de Carnaval que se organizaban bajo el lema: "Bailes de Fantasía y Disfraz". Esta situación adquiere un brillo y una repercusión social muy importante que según el diario Nueva Era, de aquella época, la describe como "un significativo éxito social".

La tarea realizada a lo largo de los años por el Club Independiente de Tandil, a través de su sistema de enseñanza, transformó a Tandil en la cartera más importante de jugadores del país, llegando a ser en un momento, la mejor academia tenística de la Argentina y conocida mundialmente, logrando tener una cantidad de jugadores reconocidos en el ámbito internacional.

No podemos desconocer el título obtenido el lunes 14 de Septiembre de 2009 del Abierto de los Estados Unidos por el jugador Juan Martín Del Potro, quien formó su carrera en el Club Independiente de Tandil.

Sin embargo, como se comenta en párrafos anteriores, la trayectoria del Club Independiente en el país no sólo se limitó a la formación de jugadores, ya que fue y es actualmente, formador de formadores, formó más de 35 profesores, Marcelo Gómez, Mario Bravo, Eduardo Infantino, Daniel Panajoti, Daniel Spatz, Jorge Garzón, Andrés Barzola, Juan Carlos González, Luis Delgado, Ramón Rodríguez Toledo entre otros, entrenadores



*Provincia de Buenos Aires*  
*Honorable Cámara de Diputados*

que adquirieron los conocimientos para llevar adelante su actual desarrollo profesional en Tandil, y en muchas Academias de gran renombre, incluso dirigiendo alguna de ellas.

Fueron muchos los jugadores que pasaron por el Club Independiente, tales como: Graciela Pérez, Infantino, Mariana y Guillermo Pérez Roldán, Mariano Zabaleta, Juan Mónaco y Juan Martín del Potro, entre otros.

Es de notable relevancia el momento del tenis argentino y en especial de Juan Martín Del Potro tras obtener el Grand Slam de los Abiertos de Estados Unidos, por ello no podemos dejar de alentarlos desde nuestro lugar y felicitarlos con la más grata satisfacción.

Por todo lo expuesto solicito a mis pares de esta Honorable Cámara, me acompañen con su voto afirmativo.

**JORGE MACRI**  
Diputado  
PRESIDENTE BLOQUE PRO  
H. Cámara de Diputados  
Pcia. de Buenos Aires